

介護体験を

聞く会



ホームページ
<http://www.yanagida-kaigo.co.jp/>

会報第150号

平成26年8月30日発行

発行所 (有)明寿会

住所 川崎区中島1-13-3

電話 044-233-0061

*定例会は最終土曜日です。
(今年12月は20日)

には床下浸水の困難生活事例
には独居生活で高次脳機能障害、さら
に通所施設、ケアマネージャー、息子さん、家
主などが協力して乗り切る。

第151回介護体験を聴く会
開催日 平成26年7月26日(土)

Sさんの事例検討
家族・石田さん 小宮さん 東海林さん 野々目さん
藤田さん 藤平さん 柳沢さん 藤平さん

*既往歴
高次脳機能障害・くも膜下出血・左肩関節拘縮・
左膝外側半月板損傷
*平成26年4月脳梗塞精査治療目的にて入院

*内服薬

シロスタゾール錠100mg

|| 血の流れを良くする、
血が固まるのを防ぐ
バファリン配合錠|| 血の
流れを良くする

ノルバスター|| 血圧を下げ
る

アムロジピン|| 血圧を下
げる

サロベール錠|| 尿の生成
を抑える

ラニチジン|| 胃炎の症
状改善、胃酸の分泌を抑え
る

アトルバスタチン錠|| コ
レステロールを下げる

*生い立ち
昭和9年3月24日福井

「当日の参加者」
職員…医院長 ケアマネ
谷 厚川 飯田 山崎
柏倉、梅本 金子 高橋 漆原 古
性格 几帳面で優しい
主介護者 長男

氏名・Sさん男性(80歳)
生年月日 昭和9年3月24日
介護度・要介護1週6回
利用 利用開始日 平成26年2月4日よりデイサービス
ス利用 出身地 福井県本宮市
趣味 仕事一筋だった為、
特になし

スイカ割り風景



子(次男)さんの家に住ま
われています。

県本宮市に生まれる。中学校卒業後、左官屋として働く。結婚後、長男・次男・長女が誕生する。平成23年に妻が他界。平成26年2月柳田デイサービス利用開始。

*自宅での様子
家ではテレビを見たり、新聞を読んだりとゴロゴロしている。外へは買物や近所の商店街を散歩したりとよく出かける。病院へ行く事も多く、以前は毎日行かれていたが最近はあまり行かれていない。偶に息子さん様子を見に来られています。現在は大雨で床上浸水してしまい、掃除・片付け・リフォームを行う為、息

*デイサービスでの様子
利用当初から、見学時に顔馴染みとなつた利用者が下を向いたり寝そろにしていると、話し掛けたりする様です。運動系の創作プログラムには、積極的に参加されています。

物作り系の創作プログラムでは、作る工程を理解するのに時間がかかりますが、分かりはじめる讓他の利用者さんにも自ら教えたりもします。歌も好きな様で、「民謡を聴こう」や「三味線を聴こう」には毎回参加されます。また、お花見ドライブでは、他の利用者さんの手を取りながら一緒に見学される様子も見られました。入浴では、洗身・洗髪は自身で行えますが、至らない所は介助・声掛けを行っています。着替えた際の下着に便付着が多く、ディサービスにて洗濯しているので数枚お預かりしています。



風船でサツカー

今は、父の服薬時が心配。
「あれ、薬が足りない」とか言い出す時がある。

S 氏はふらつきはあるが、買物に行く事や自分で洗濯をする事に全く問題なし。排便後のお尻拭きに難あり。薬の飲み忘れ、飲み残しがある。DSを利用する様になり、臨港病院に行く回数が減った。それまでは必要以上に行っていた様である。

いる事から、身体機能の低下が心配されます。デイサービス利用中の体操等に積極的に参加して頂ける様声掛けを行い、少しでも外出する機会や同年代の方達との交流を増やし、楽しく過ごす事が出来る様支援して行きます。また、独居の生活動作の維持、お手伝いが出来る様引き続き支援して行きたいと思います。

やつて いる。感謝された
事も ない けど。

今は薬を一包化してもら
い、本人と私で管理して
る。

卷之三

独居に対しても、行政（福祉）がもっと力を入れるべきだ。息子さん達とは、一緒に住めないのかしら？

* Iさん（石田さん） 経験から言つても、仕事と介護の両立はやはり難しい。

* Yさん（柳沢さん） 独居の状態を全く考えられない。

* 院長 日本の福祉レベルは世界でも最下位クラス。もつと問題提示するべき。大臣達は、いろいろな施設に来て、もつと現状を知るべきだ。

* 金子 独居が維持出来る様、これからもサポートして行きたいです。

* 院長 自分自身のリハビリの為、社会に知つて貰う為、少しの時間でもいいですか？

地域交流について
8月15日に多摩川の花火大会が開催予定です。ホームページの屋上にてご家族をお誘いして、ご家族同

*グループホームからの
報告
入居者について
6月23日・26日とお二人の新しい入居者が入居されました。お二人共柳田D.Sを利用された方が達です。その様な中で、7月5日午後3時過ぎに新しく入居されたお一人が、中階段を使用して3階から1階に降りて玄関に向かう鉄扉を半分開けているところにD.S職員が遭遇。G.H.職員の夜勤担当者がタイムカードを押していた為、遭遇したD.S.職員は入居者の一人行動と気づき、直ぐに3階へ戻る事が出来ましたという不注意がありました。職員一同、今後の対応心して過ごして頂ける様に行きたいと思います。

士が交流を持てる良い機会にしたいと思います。

人居者の「家族から」

*小宮さん

が明るくな
代焼
一刀

<p>広島、長崎研修旅行に参加して</p> <p>今年は8月5日（）9日の3泊5日（車中泊2日ビジネスネス3泊）で広島と長崎に行って参りました。</p> <p>広島に10時に到着後、広島市まちづくり市民交</p>	<p>原爆投下者の謝罪、核使用の禁止、アメリカ軍の基地撤去を求める署名をお願い致します。</p> <p>柳田ディイケア 梅本</p>	<p>広島・長崎原爆投下謝罪要求署名</p> <p>原爆投下者への謝罪、核使用の禁止、アメリカ軍の基地撤去を求める署名をお願い致します。</p> <p>柳田ディイケア 梅本</p>	<p>た気がする。夏バテもあるだろうが、内臓を患つてから更に進んだかもしれない。</p> <p>*柳沢さん 昨年に入院で車いすとなつたが、元気でやつてくれている様だ。</p>
---	--	---	---

広島、長崎研修旅行に参加して

廣島・長崎原爆投下謝罪要求署名

昨年の入院で車いすとなつたが、元気でやつてくれている様だ。

A group of people are gathered around a table, looking at documents and maps, likely participating in a campaign or event.

流プラザで開催される第13回広島「原爆と戦争展」に行きました。広い会場には今年も参加者がいっぱいです。長崎・下関の原爆被害者の会の方々が各テーブルで参加者にお話をされました。昨年自分で書いた絵を用いてお話をされていました。ご婦人や爆心地がすぐそばの郵便局で働いていて被爆された80代の男性もお元気な様子で話されておりました。

謀本部が刊行した「満州事変大画譜」紙芝居形式で16枚描かれている物はすべて平和建設のために義戦であり聖戦であつた」と解説がありました。まさに今も世界各地で紛争が起きており、日本も集団的自衛権の行使容認の閣議決定など戦争参加の危険性を感じずにはおれません。政府や一部マスコミの一方的な報道のみを鵜呑みにせず国民1人1人が考えて行かなければならぬと思います。

集会では小中校生和平の旅に参加の100名のこども達が今年も元気に旅で学んだ事を発表したり、広島の大学生が学んでの「原爆と戦争展」をきっかけに街頭展示に係わつて「この原爆と戦争展を通じて広島の思いを受け継ぎ、行動をしよう」と感じている人々の橋渡しとなり、この運動が少しでも広がつて行く力になればと思う」との発表がありました。若い世代の参加が多くなり、集会後のデモ行進でも沿道の

若い人が一緒にシェアプレヒコレルをする姿や手を振って応援する人の姿が多くなっているなど感じました。

初めて行つた長崎では、平和公園の中にある平和資料館に行つてきました。資料館の内容は広島とかなり違いましたが、行く先々でボランティアの方が大勢おられ、史跡や展示物の案内をして下さりました。自分は被爆2世だが、被爆者の方が恒例で亡くなつていく人が多くなり、自分たちが継承をして後世の人々に伝えて



小学校校庭で茶毬にした

「よろしくお願ひします、厚川守重です」

昭和24年の生まれ、子供の頃は「よく祖母の肩・背中をマッサージしていました」と言うのが普通でしようが、事実は反対で、祖母に肩・腰などを揉んでもらっていました。別に祖母がマッサージ師であるというわけではないのですが。

小・中・高と川崎の学校に進み、関東学院大学工学部工業化学科を卒業、その後プラスチックの関連の企業に入社、主に品質管理、技術研究関係ですが、一時営業、また、

生まれも育ちも、川崎です。一時的に、麻生区にて生活をしていましたが、ほとんどが川崎区にての生活です。

いく役割をして行くとの
思いでなさっているとの
事でした。来年が戦後7
0年、ますます戦争の真
実をどこの地域でも受け
継いで行かねばいけない
など考える市民が多くなつ
て来ていることを感じた
今年の研修旅行でした。

目指せ！皆でフォーカス

七月より「足だけダンス」というプログラムを始めました。四色に分かれた大きな紙を足元に敷き、リーダーになる人が色を言つて、それに合わせて他の人は足を左右交互に色を踏んでいきます。何度も繰り返しリズムに乗つてきたら次は音楽に合わ

勤務実績のない私ではあります
が、実母が現在要介護4という状況にあり、
あらためてこの介護とい
う仕事に取り組みたいと
考えております。

海外に2回(タイ・中国)に合計約2年半出向しています。通っていた事業所が、閉鎖されるに伴い退職、その後ヘルパー2級の資格を取り、さらに整体の学校に通い、整体師となり、整体院にての勤務を10年あまり、実際の施術をしていました。その整体院も閉鎖ということとなり、今回、明寿会、柳田デイサービスに勤務することとなりまし

せて足を動かしていきます。目で色を確認する視覚、そして下肢筋力の強化、脳の活性化を考えた創作で、まるでダンスをしているかのように楽しくできるはすでしたが、そこは手強いディザービスの利用者さん達、なかなか思つていたようには動いていただけません。片方の足だけを動かして、人、足を動かすと疲れると言ひ紙をテーブルの上に置き足の代わりに手で色を抑える「手だけダンス」をする人等々、発案者としてはかなり落ち込んでしまいました。すると、休憩時に一人の男性の利用者さんが「子供のころ運動会でフオーダンスを踊ったなあ、女子と堂々と手をつなげるから嬉しかったもんだよ。」と、女性の利用者さんも「お勤めしていた頃ダンスホールに行って男性が誘いに来てくれるのをドキドキしながら待つてたよ。」と顔を赤くして

話してくれました。「もつともっと上手にできるようになつたら皆でフォーケダンスをしようよ」という声も上がり、私も少し立ち直ることができました。ともあれまだ始めたばかり、改良を重ねながら大きな大きな目標「皆でフォーケダンス」に向かって頑張って続けていきたいと考えています。

夏の音色 風鈴市見学

デイサービス
森島

参りました。風鈴市に行く為に外出し、町の風景、街並み、川崎の歴史を見る事によって、普段の味わう事の出来ない喜び、感動をして頂き、各都道府県の風鈴が展示されている為ご自分の故郷をあわせて思い出して頂きました。

屋外での歩行練習、日頃のデイケアでのリハビリが活かされているかどうか、又利用者さん同士で車椅子を押す事等で、連帯感・仲間意識を感じて頂くなど多くの見学に伴

う効果がありました。今年は、川崎大師十年に一度の大開帳奉修記念の風鈴市といった事で、お寺さんも相当力を入れてましたようです。全国から集められた九百種、三万個の風鈴が涼しげな音色を奏でていました。金やプラチナの風鈴も特別に展示されていました。期間中三十万人の来場が見込まれていたそうです。暑い最中ですので、すぐ状況の水を出す等、熱中症対策も行われ、主催者側の思いやりが昨年より見られました。利用者の皆さんも、金やプラチナの風鈴の前で足を止め、係りの人が鳴らしてくれた音色に耳を傾けていました。又、崎大師境内に於いて各種の催しが行われており、猿回しの演技に目止め

得ませんでした。会場内は人混みで混雑している中、川崎大師の配慮で風鈴市会場近くの駐車場に駐車させて頂きました。ディケアに戻ってからも皆さん笑顔一杯で、中には家族と再び行き、好きな風鈴を買い求められた方もいたそうです。他の方も来年も又来たいと話されていました。

8月2日 伊勢町の盆踊りに行きました。前日から皆さんにお盆のお話をすると必ず盆踊りの話が出ました。昔はゆかたを着て出かけ 横の上りで太鼓や笛を吹いて周囲を踊ったと言われ 自然と手拍子が出て 座ったまま振りが出来ました。出かける前に 踊れないからと躊躇される方もいらしたが 公園に近づき太鼓の音が聞こえてく

ると、皆さんから自然と笑顔が出てきました。櫓を見ると手を叩いて喜ばれ、子供たちの太鼓が始まると自然と手拍子をされ「かわいい、かわいい」と楽しそれました。踊りが始まると輪の中に入り踊る人や、通常動きの悪い方も自ら参加され一周ほど交わり楽しまれました。

8月3日　お祭りで御輿を見ました。皆さんの中には、向かえる前に御捻りの事を聞かれる方もいました。

太鼓や笛の音や御輿の掛け声が近づくと、拍手をして喜ばれました。お祓いをしてもらう時も自然と頭を下げてもらしました。

活きのいい掛け声を聞くと、自然と興奮され樂しまれていきました。「お祭りと言えばやっぱり御輿だ、良かった」と大変喜ばれて、満足されました。